

**MASALAH SOSIAL DALAM KUMPULAN CERPEN SAJA
KARYA DJENAR MAESA AYU**

(Tinjauan Sosiologi Sastra)

SKRIPSI

**Disusun untuk Memenuhi Persyaratan Guna Memperoleh Gelar Sarjana
Humaniora pada Jurusan Sastra Indonesia**



KOMMI PUTRA JULI PERMANA

1210723009

Pembimbing 1 : Dra. Armini Arbain, M.Hum

Pembimbing 2 : Dr. Syafril, M.Si

**JURUSAN SASTRA INDONESIA
FAKULTAS ILMU BUDAYA
UNIVERSITAS ANDALAS
PADANG
2019**

ABSTRAK

Kommi Putra Juli Permana. 1210723009. Masalah Sosial dalam Kumpulan Cerpen SAIA Karya Djenar Maesa Ayu Tinjauan Sosiologi Sastra. Skripsi. Jurusan Sastra Indonesia. Fakultas Ilmu Budaya. Universitas Andalas. Padang. 2019. Pembimbing I Dra. Armini Arbain, M.Hum. Pembimbing II Dr. Syafril, M.Si.

Penelitian ini bertujuan untuk menemukan masalah sosial yang terdapat di dalam kumpulan cerpen *SAIA* karya Djenar Maesa Ayu. Untuk mendapatkan hasil tersebut digunakanlah teori psikologi sastra dengan mengutamakan teori mimesis, bahwasannya karya sastra merupakan cerminan yang terjadi di dalam masyarakat. Metode penelitian yang penulis gunakan adalah analisis deskriptif kualitatif dengan mendeskripsikan data-data yang sudah diidentifikasi lewat proses pembacaan berulang-ulang. Dalam analisis deskriptif ini, data yang diperoleh dicatat dan dipilih berdasarkan masalah yang akan dibahas. Analisisnya dilakukan dengan menganalisis dan mendeskripsikan beberapa unsur struktural dalam novel kemudian dilanjutkan dengan menganalisis masalah sosial yang terdapat di dalam kumpulan cerpen *SAIA* karya Djenar Maesa Ayu.

Menurut teori mimesis dijelaskan bahwa karya sastra merupakan cerminan masyarakat, maka dari penjelasan tersebut penulis dapat menyimpulkan kejadian-kejadian seperti yang dikisahkan di dalam kumpulan cerpen *SAIA* tersebut dapat diterima sebagai cerminan masyarakat. Alasannya dikarenakan kasus-kasus sex bebas, narkoba, dendam kesumat antara ibu dan anak, serta perjodohan dapat saja terjadi di dunia nyata. Menurut penulis hal tersebut logis jika dilihat pada kenyataan hidup saat ini.

Dari ke empat cerpen yang dipilih dari kumpulan cerpen *SAIA* karya Djenar Maesa Ayu, maka didapatkan masalah sosial yang terdapat adalah sebagai berikut: (1) kekerasan terhadap anak dan disfungsi keluarga (2) perjodohan dan pemaksaan kehendak orang tua (3) sex bebas dan penyalahgunaan narkoba (4) pelacuran dan human trafficking.

Kata Kunci : Kumpulan Cerpen, *SAIA*, Djenar Maesa Ayu, 2017, Masalah Sosial